

### FRENTES POLÍTICOS

De amagues y presiones. A propósito de lo declarado ayer por el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa, sobre los amagues de Acción Nacional para el periodo extraordinario, en los pasillos del Instituto Nacional Electoral también se rumora que existe una inusitada presión de Ricardo Anaya sobre Lorenzo Córdova para que el PAN gane en la mesa, a la mala, lo que no pudo ganar en las urnas en Coahuila.

Fábulas e insidias. En Chiapas, el líder local priista, el senador Roberto Albores Gleason, sigue en la picota de querer ser juez y parte en la sucesión del gobernador Manuel Velasco, quien concluye su mandato el 7 de diciembre de 2018, ya que pregona, a quien quiera oírlo, el mito de que tiene todo el respaldo del titular de la SEP, Aurelio Nuño, lo que ha provocado que, al rechazo de la militancia priista, se sume la combativa CNTE, que dejó en claro que "no permitiremos que un tecnócrata venga a decidir el futuro de los chiapanecos; Nuño debería trabajar por la Educación y no andar promoviendo a juniors". Flaco favor le hace a su amigo y sólo sigue sumando a todos... pero en contra.

Edil de día. El caso de Pablo Morales Ugalde, alcalde Palmar de Bravo, en Puebla, marcará historia. Es el primer presidente municipal huachicolero que visitará la prisión. Alonso Lira Salas, titular de que fueron a dar a sus cuentas bancarias y las de sus familiares cercanos, de ahí la investigación iniciada por la PGR. Indagan si ese dinero es producto del robo de combustible o de un desfalco al erario municipal. Negociazo. Alcalde, coludido con huachicoleros y dueño de, al menos, tres gasolinerías. Puebla es una de las entidades que se encuentra en la consideración de foco rojo por el delito de robo de combustible y lo que queda claro es que Antonio Gali, el gobernador (quien se deslindó rapidito del edil), no encuentra la solución.

Calladito. Cuando casi se apaga el ruido que se produjo en los días previos por supuesto espionaje del gobierno, un político evade el tema con total discreción. José Calzada Rovirosa, exgobernador de Querétaro y hoy secretario de Agricultura, fue acusado por el actual mandatario, Francisco Domínguez, de utilizar una camioneta equipada para intervenir comunicaciones y espiar a políticos, empresarios e incluso periodistas durante su administración. Al inicio del actual sexenio, dicho vehículo fue encontrado como parte del inventario de la entonces Procuraduría General de Justicia del Estado. "Fue muy lastimoso encontrar esa camioneta con aparatos y software para espiar gente, sobre todo políticos y no sé qué otros actores, empresarios en llamadas telefónicas, en WhatsApp y correos electrónicos", precisó el gobernador. Eso duele. Sí, que no pase nada.



EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Pág. 12

Col.

Secc.

A

0 6 JUL 2017

Según la Auditoría Superior de la Federación, otorgó en 2016 más de 47 millones de pesos por el programa ProAgro Productivo, pagó apoyos por 4 millones 637 mil pesos a fallecidos e incentivos a 174 servidores públicos

### La Sagarpa apoya hasta muertos y funcionarios

#### ASTRID RIVERA

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

a Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) otorgó el año pasado más de 47 millones de pesos a través del programa ProAgro Productivo, pagó apoyos por 4 millones 637 mil pesos a personas fallecidas y otorgó incentivos a 174 servidores públicos, informó la Auditoria Superior de la Federación (ASF).

Según la auditoría financiera y de desempeño 16-0-08100-02-0288, en 2016 el ProAgro Productivo realizaron pagos "en demasía" por 47 millones 424 mil de pesos, debido a que se autorizaron incentivos por superficies superiores a las establecidas en las reglas de operación.

El documento detalla que se pagaron apoyos por 4 millones 637 mil pesos a personas que fallecieron antes de la fecha en la que los apoyos fueron autorizados, así como a 174 servidores públicos, "situaciones que contravienen la normatividad aplicable".

Se señala que 25 mil 64 beneficiarios no acreditaron que el apoyo, que asciende a 79 millones 498 mil pesos, fue utilizado para incrementar la productividad de sus terrenos; mientras que en Puebla se identificaron cuatro predios que recibieron apoyos por 114 millones de pesos en los que hay irregularidades con la siembra de cultivos, así como falta de comprobación de los incentivos otorgados por 16 millones de pesos, además de que no existe el expediente que acredite la elegibilidad de un beneficiario a quién se le apoyó con 56 mil pesos.

Desde 2013, la Sagarpa se ha comprometido a depurar los padrones de beneficiarios de ProAgro Productivo y de otros programas que otorgan apoyos a los productores agrícolas, a fin de que los incentivos lleguen realmente a los productores.

El 25 de enero de 2013, el entonces secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez, informó que la dependencia realizaba una revisión a fondo de todos los programas de apoyo al campo, incluyendo el Procampo, hoy conocido como ProAgro Productivo, a fin de que los recursos que se emplean lleguen realmente a los productores.

En esa ocasión destacó la necesidad de depurar los padrones que tiene la secretaría desde hace muchos años para que sólo los auténticos beneficiarios sean quienes tengan acceso al apoyo. En el caso del Procampo, Martínez y Martínez reconoció que el programa había mostrado "señales de agotamiento", por lo que requería de modificaciones en su operación.

Tres años más tarde, el 25 de febrero de 2016, el actual titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, anunció la depuración del padrón del ProAgro, con lo que se buscaba generar ahorros por 880 millones de pesos.

En diciembre de 2015, la dependencia federal firmó un acuerdo con el Consejo Nacional Agropecuario para la revisión de los padrones de beneficiarios de los cuatro programas fundamentales de la dependencia: ProAgro, Progan, Propesca y Procafe, lo cuales aglutinaban más de dos millones y medio de beneficiarios, y 15 mil millones de pesos para apoyos.

Los beneficiarios del ProAgro Productivo están obligados a manifestar y acreditar en los centros de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER) el destino de los incentivos recibidos en aspectos técnicos, productivos, organizacionales y de inversión, de acuerdo con el estrato del productor y con las condiciones regionales, en los conceptos siguientes: compra de fertilizantes, com-

L GRAN DIARIO DE MÉXICO

Pág. 12

Secc

A

Fecha

6 JUL 2017

pra de semillas mejoradas, productos de control fitosanitario, mano de obra (jornales), yunta, maquinaria, equipo e implementos agrícolas, garantías para el acceso al crédito, y pago de servicios y adquisición de combustibles.

El ProAgro Productivo, anteriormente conocido como Procampo, surgió en 1993 como apoyo compensatorio del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y a partir de 2014 se le cambió el nombre a ProAgro Productivo, con el cual se busca otorgar incentivos que propicien la eficacia agrícola.

La Sagarpa explica en su portal de internet que, mediante el ProAgro se brindan incentivos directos a los productores agrícolas con predios en explotación que se encuentren debidamente inscritos en el padrón, con Procampo, los recursos se transferían a los productores empadronados como un apoyo al ingreso, con la única condición de la siembra, ahora ProAgro Productivo se orienta a promover la producción agrícola e impulsar un campo más productivo, competitivo y justo.

Historial de irregularidades. Esta no es la primera vez que el órgano auditor encuentra irregularidades en los apoyos otorgados por la Sagarpa, puesto que durante 2014, la ASF determinó que los subsidios del ProAgro Productivo no estaban asociados al incremento de la producción y la productividad del campo mexicano, debido a que la dependencial entregó los subsidios a productores que no forman parte de la población objetivo, por lo que persiste la baja productividad del sector

IRREGULARIDAD

# **25 MIL**

**64 BENEFICIARIOS** no acreditaron que el apoyo fue utilizado para incrementar la productividad.

# 15 MIL

**MILLONES DE PESOS** de apoyos tienen los padrones de beneficiarios de los cuatro programas fundamentales.

agrícola y los desequilibrios productivos en el desarrollo regional.

En ese año, la auditoría constató que de un millón 879 mil 861 productores beneficiados del ProAgro Productivo en 2014, 96.9% era parte de la población objetivo y candidato a recibir el apoyo porque obtuvo subsidio del Procampo Productivo en uno de los tres últimos ciclos, y 3.1%, recibieron 552 millones 330 mil pesos sin ser parte de la población objetivo en 2014.

De los 12 millones 86 mil 205 pesos que se pagaron a productores de los estratos de autoconsumo, transición y comercial, 10 millones 860 mil 552 mil pesos, es decir, 89.9% se pagaron de conformidad con el estrato, modalidad de riego y cuota establecidos en las reglas de operación, mientras que un millón 225 mil 652 pesos restantes, 10.1% se erogaron con una cuota distinta o una superficie fuera de los límites que se establecieron en las reglas de operación para cada estrato.

En ese entonces, la ASF determinó que la Sagarpa debía analizar las causas por las que no entregaron los subsidios a la población objetivo y no se aseguraron que los subsidios se pagaran con base en los montos y hectáreas establecidos, además de que debía considerarse el establecimiento de mecanismos que garanticen que la entrega de subsidios sea el medio más eficaz y eficiente para impulsar la productividad, así como corregir disparidades de desarrollo regional.

Pero estas no son las únicas "anomalías", en su edición del 28 de julio de 2009, EL UNIVERSAL publicó que Procampo dio recursos narcotraficantes y a sus familiares durante años y hasta el último dato disponible de 2008, de acuerdo con el padrón de la Sagarpa.

En ese entonces se documentó que entre los beneficiarios hay individuos vinculados a los principales cárteles de la droga en el país, con los que el Estado mantiene una guerra armada: el de Sinaloa, el de Juárez, el del Golfo y del Milenio. También subsidiaba a funcionarios y ex servidores locales y federales. En el padrón hay gobernadores y diputados, en activo o de administraciones pasadas, así como poderosos agroindustriales y líderes de organizaciones campesinas. Ellos forman parte del 1% del padrón de privilegiados que reciben la mayoría de los recursos. •

#### El Heraldo de México

8 6 JUL 2017 Fecha.

#### NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

#OPINIÓN



BUSCA CNA CON ECONOMÍA POSPONER ACUERDOS CON BRASIL Y ARGENTINA PARA ENFOCARSE EN TLCAN Y TLC CON UF

ALBERTO AGUILAR

\*Tras 25 años en el timón, Víctor Manuel Herrera deja S&P; en sólo 90 días Advent cierra compra de farmacéutica SOMAR; Café Punta del Cielo innova en cápsulas



OMO ES PÚBLICO, durante el año gobierno e IP han trabajado en mancuerna en lo que son los preparativos rumbo a la negociación del TLCAN con EU.

Encabezados por ECONOMÍA que lleva Ildefonso Guajardo. el sector privado se ha agrupado bajo el paraguas del CCE de Juan Pablo Castañón, y "el cuarto de junto" que comanda Moisés Kalach.

Ya hay una estrategia definida con aliados en EU muy identificados, que fueron los que presionaron a Donald Trump para remover de la mesa la opción de cancelar el TLCAN.

Uno de los rubros más delicados es el agropecuario por la enorme interrelación existente. Si sólo se consideran nuestras exportaciones agroalimentarias hay en juego más de 21 mil millones de dólares.

Pero de allá para acá es importantísimo el comercio de maíz amarillo, carne

de res y cerdo, trigo, soya, arroz, fertilizantes, pesticidas, herbicidas, maquinaria y equipo.

En lo que es el campo esos agricultores estadounidenses que se benefician de un comercio directo, que distribuyen e incluso producen aquí -por el clima, agua y costos-, se han convertido en excelentes promotores para robustecer el también denominado NAFTA.

Esto no quiere decir que la negociación será sencilla. Por el contrario, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) que preside Bosco de la Vega ha cerrado filas para el peor escenario. Ya se tiene un equipo muy armado también con el apoyo de SAGARPA de José Calzada y de manera muy puntual con el subsecretario Jorge Armando Narváez.

Amén de los expertos que tiene el CCE